

MARÍA LUISA VARGAS CHAPARRO

Editora

Me complace presentar a la comunidad académica de la Fundación Universitaria Juan de Castellanos el cuarto número de la revista *Desarrollo, Economía y Sociedad*, el cual es el resultado de un trabajo riguroso y científico de diversos artículos de reflexión, revisión e investigación; y de reseñas de libros, revistas y eventos; que tiene como fin incentivar la producción académica en América Latina, Europa y Colombia. Esta publicación presenta temas de actualidad científica en el contexto regional, Nacional e Internacional en el área de las ciencias sociales y contables.

A continuación, se hará una breve descripción de los artículos: Belén Blázquez Vilaplana, de la Universidad de Jaén (España), trata sobre el ámbito de las políticas públicas penitenciarias en España. Yeimy Tatiana Rodríguez, de la Universidad Pedagógica y Tecnológica de Colombia, en su artículo tiene como objeto establecer la importancia del acceso del derecho humano a la educación como pauta de resocialización dentro del cumplimiento de la pena de

la población carcelaria femenina de Colombia.

Liliana Villegas Angarita, Trabajadora Social de la Universidad de La Salle, en su artículo de investigación hace referencia a la intervención del Trabajador Social frente a la garantía del Derecho a la protección de abuso sexual a niños y niñas del Instituto Colombiano de Bienestar Familiar en Bogotá, Villavicencio y Tunja.

Natalia Ximena Reyes Coy, estudiante de la Maestría en Derechos Humanos y Licenciada en Ciencias Sociales de la Universidad Pedagógica y Tecnológica de Colombia, presenta un artículo de reflexión en torno a los derechos humanos, la mujer y las políticas públicas, a partir de planteamientos de la teoría crítica de derechos humanos.

Jerjes Loayza en su artículo plantea un análisis sociológico de la problemática intercultural en el contexto latinoamericano, en el cual Perú es uno de los países con mayor discriminación.

María Georgina Granero resalta el rol reproductivo asociado a los cuidados desde el



papel que ha tenido la mujer en los procesos migratorios, enfatizando en las diversas participaciones que han dado lugar a específicas relaciones sociales y de pertenencia.

Javier Alejandro Orso y Dalila Emilse Capeletti en su artículo plantean la firma del contrato de paz y amistad entre Argentina y Chile según la teoría de las transformaciones de los conflictos, desde la perspectiva dada por el campo subdisciplinar de la historia de las relaciones internacionales latinoamericanas.

Nicolás Diana Menéndez, doctor en ciencias sociales, investigador docente del IDAES/CONICET, en el presente artículo hace referencia a los desafíos que tienen los sindicatos en función de la transformación en el mundo del trabajo de Argentina.

Luis Enrique García Vivas, de la Universidad Bicentennial de Aragua, hace referencia a que la imagen del maestro ha cambiado a lo largo de la historia, sabe que ha sido

revalorizado y parte de una trilogía de planteamientos pedagógicos y Ricardo Santos, quien hace una interpretación teórica desde las escuelas y pensamientos administrativos que han aportado a la evolución y desarrollo empresarial del tema de Talento Humano.

La presente edición se cierra con una reseña de libros, revistas y eventos que buscan brindar elementos de interés a los lectores; que hacen parte de la realidad actual; y que enriquecen los campos de investigación y desarrollo académico.

Sea esta la oportunidad para agradecer a los autores y autoras de los trabajos publicados, a los comités internacionales, al consejo editorial por sus valiosos aportes y esfuerzos por contribuir al posicionamiento académico e investigativo de una publicación que aporta a la formación interdisciplinar del trabajador social, y por permitir consolidar una proyección de la Facultad de Ciencias Sociales y Económicas de la Fundación Universitaria Juan de Castellanos.